

Ο ΕΛΛΗΝΙΚΟΣ ΤΑΧΥΔΡΟΜΟΣ

ΕΦΗΜΕΡΙΣ ΠΟΛΙΤΙΚΗ, ΦΙΛΟΛΟΓΙΚΗ ΚΑΙ ΒΙΟΜΗΧΑΝΙΚΗ.

LE COURRIER GREC.

GRÉECHISCHER COURIER.

Ο ΕΛΛΗΝΙΚΟΣ ΤΑΧΥΔΡΟΜΟΣ έκδιδεται διε της Ελλάδας, την Τρίτην και το Σάββατον.
— Η τυχή της συνέργειας είναι 24 Δραχμές, κατ' έτος προπληρωμής. — Η τυχή των καταχρηστών θέλει ίσθεται 30 Δεκατία την Σίγχρονη. — Η συνέργεια γίνεται την Αθήνας ετούτη η θεσμός ιστορίας της Ελλάδας είς τους διευθυντάς των ταχυδρομίων, και ιστούται την από τους κυρίους Έλληνας. Προσένευση.

Le COURRIER GREC paraît lele mardi et samedi de chaque semaine. Le prix de l'abonnement est de 24 drachm, par an, payables d'avance. — Prix des insertions, 30 lepta par ligne de 50 lettres. — On s'abonne à Athènes à l'Imprimerie Royale; chez les directeurs de Postes dans l'intérieur, et chez MM. les Consuls de Grèce à l'étranger.

Der griechische Courier erscheint zweimal, am Dienstag und Samstag. — Das jährliche Abonnement beträgt 24 Drachmen Vorauszahlung. — Die Insertions-Gebühr ist 10 Lepia für eine Zeile von 50 Lettern. — Man abonnirt sich für Athen in der Staatsbuchdruckerei, für die Provinzen bei den resp. Postbehörden, für das Ausland bei den k. griech. Consula.

ΣΑΒΒΑΤΟΝ 28 Αύγουστου.

SAMEDI 9 Septembre.

SAMSTAG, 9 September.

ΕΣΩΤΕΡΙΚΑ.

ΑΘΗΝΑΙ, τη 27 Αύγουστου

INTÉRIEUR.

ATHÈNES le 8 Septembre

INLAND.

ATHEN, den 8. September.

— Διὰ Βασιλικοῦ Διατάγματος διωρίσθη εἰς τὸ πρόσδιον μετακομισθὲν εἰς Πειραιᾶ Πολεμικὸν Σχολεῖον τῶν Φύλελπιδῶν ὡς καθηγητὴς ὁ τοξεὺς τῆς Γερφυροδοποιίας ὁ Κύριος Δημητρίος Στεφάνου Στρούμπης. Ο νέος οὗτος σπουδάσας πρῶτον εἰς Γενεύην τῆς Ἑλβετίας καὶ εἰς τὸ περιώνυμον ἐν Παρισίοις Πολυτεχνικὸν Σχολεῖον ὑπὸ τοὺς Κ. Κ. Αραγώ, Ναβιέ καὶ τόσους ἄλλους περιφήμους τῆς πρωτευόσης τῆς Γαλλίας καθηγητὰς θέλει ἀναμφισβέλως δειχθεῖν τὰ μέγιστα χρήσιμα εἰς τοὺς ὑπὸ τὴν διεύθυνσί του Ἑλληνόπαιδας καὶ θέλει δικαιάσει, ἐλπίζομεν, τὴν Ανακτορικὴν ταύτην ἔκλογήν.

Nous devons donc compter que Mr. Stroumbou sera d'une grande utilité à l'enseignement d'une branche si importante et dont on sent généralement le manque en Grèce.

— A en voir les articles publiés par le journal l'Espérance et même la plupart de ceux de la Minerve on croirait vraiment que quelque chose d'extraordinaire doit se passer en Grèce, que les meilleurs accablent ce beau pays et qu'une commotion ne pourrait pas tarder à éclater à la suite d'un si triste état de choses. En effet ce peu de mots que nous venons de dire ne résume pas encore assez, tout ce que ces deux journaux ne se lassent pas de repéter dans leurs colonnes régulièrement deux fois par semaine.

L'étranger ou le grec qui lirait ces feuilles dans des contrées lointaines ferait sans doute de bien tristes réflexions après de si noirs tableaux périodiquement déroulés sous ses yeux et l'un plaindrait la Grèce, tandis que l'autre, profondément peiné à l'idée d'un pareil état de choses, chercherait sans doute à refouler encore dans le fond de son cœur le sentiment de retour qui agissait puissamment en lui et le poussait vers le sol cher de sa patrie.

Tels seraient les moindres inconveniens de la tactique des journaux, que nous venons de désigner. Mais si par contre ce qui fait le fond de leurs articles quotidiens pouvait être vrai ou même avoir quelque fondement, les résultats ne pourraient pas tarder à devenir encore plus fâcheux. Pourtant lorsqu'on songe qu'à côté de ces homélies si prolixes et si pleines de faits tissus de contes erronés et le plus souvent de fausses grossières; qu'à côté de ce venin distillé avec tant de persistance et repandu dans notre société à de si fréquentes reprises; qu'à côté de ces assertions les unes plus mensongères que les autres, le pays marche tranquillement dans la voie du progrès et des améliorations qui lui a été si heureusement ouverte depuis l'institution de la Royauté; que le peuple aussi actif qu'intelligent ne songe qu'à profiter des ressources que l'ordre et la paix rétablis viennent enfin de mettre à sa disposition; que le gouvernement en un mot président dignement à ce travail de régénération ne fait que s'occuper à trouver tous les moyens qui seraient les plus propres pour remplir la noble tache qui lui a été confiée.

Lorsqu'on voit disons-nous ce contraste frappant entre les faits existants et les cris furibonds de ces journaux, on ne saurait vraiment avec raison qu'en penser et on coirait se trouver dans un pays où tout se fait au rebours de ce qui a généralement lieu ailleurs.

Mais ce qui est peut-être une énigme pour ceux qui sont à l'étranger cesse de l'être, ou plutôt ne l'a jamais été, pour ceux qui, se trouvant en Grèce, sont sur les lieux mêmes et peuvent ju-

— Durch k. Ordonnanz wurde Hr. D. St. Strumbos an der kürzlich nach Piräus verlegten Militär-Schule zum Professor 1. Classe für den Strassen- und Brückenbau ernannt. Hr. Strumbos machte seine Studien in Genève, so wie in der berühmten polytechnischen Schule in Paris unter den H. H. Arago, Navier und andern bekannten Namen der Hauptstadt Frankreichs. Wir sind überzeugt, dass Hr. Strumbos den unter seiner Leitung stehenden Zöglingen von wesentlichem Nutzen sein, und die Wahl Sr. M. durch Eifer und Bereitwilligkeit rechtfertigen wird.

— Wer die in der Hoffnung und zum grossen Theile auch in der Minerva enthaltenen Artikel liest, wird leicht zu dem Glauben verleitet, dass ausserordentliche Dinge in Griechenland vorgehen, dass schwere Bedrängnisse dieses Land heimischen, und dass dieser angebliche traurige Zustand der Dinge einer ernsten Krise sich nähert. Und wahrlich, diese Worte sind noch zu gelinde, um das zu bezeichnen, was diese Journale systematisch zweimal in der Woche in ihre Spalten aufnehmen.

Der Fremde oder der Grieche, der auswärts diese Journale liest, muss wehmüthig ergriffen werden von dem traurigen Gemälde, das man periodisch seinen Bliken vorführt, und der Erste Griechenland bedauern, der zweite aber, erschüttert von diesem Zustande der Dinge, in die Tiefen des Herzens den Wunsch der Rückkehr nach dem Vaterlande zurückdrängen, nach dessen heiligem Boden so lebhafte Sympathien ihn rufen.

Das sind Erfolge, und zwar noch nicht die schädlichsten, der Taktik der genannten Journale, und wenn ihre wöchentlichen Artikel nur einige Wahrheit oder Wahrscheinlichkeit zur Grundlage hätten, so würden die Erfolge in kurzer Zeit noch betrübender sein.

Wenn man jedoch bemerkt, wie trotz dieser ewigen und langweiligen Diatriben, die aus Mährchen, grundlosen Hypothesen und in der Regel aus Lüge und Gemeinheit zusammengesetzt sind; wie trotz des Giftes, das so reichlich und unausgesetzt in die Adern der Gesellschaft eingeimpft wird; wie trotz dieser schamlosen und lägenhaften Behauptungen das Land ruhig den Weg des Fortschrittes und der Verbesserungen geht, der sich ihm von dem Tage der Verkündung des Königtums so glücklich öffnete; wie das rege und intelligente Volk auf nichts anders denkt, als die Mittel zu benutzen, welche Ordnung und Friede ihm endlich eröffnet haben; wie endlich das Gouvernement, aufrichtig fortarbeitend an dem Werke der nationalen Wiedergeburt, unausgesetzt mit der Auffindung und Anwendung jener Mittel sich beschäftigt, welche die Lösung der ihm gegebenen grossen Aufgabe sichern; wenn, sagen wir, jemand diesen auffallenden Widerspruch der That-sachen und der wütenden Declamationen der genannten Journale bemerkt, so weiß er diese Erscheinung wohl kaum zu erklären, und wird zu der Annahme geneigt, dass er sich in einem Lande befindet, wo alles einen dem gewöhnlichen

λάδος, καὶ ἐπιτόπιοι δύνανται νὰ κρίνωσιν ἐξ ὧν εἶναι εἰς στάσιν νὰ βλέπωσι καὶ ἀκούωσι.

Ἡ λύσις τοῦ αἰνίγματος εἶναι δὶ’ αὐτοὺς πρόχειρος καὶ εὐρίσκεται εἰς τὴν φύσιν αὐτὴν τῆς ὑπάρξεως αὐτῶν τῶν ἐφημερίδων καὶ εἰς τὰ παρεπιπόντα περιστατικὰ τὰ τοσοῦτον στενῶς μὲν τὸν συνδεδεμένα.

Ὕπάρχουν ἔνθη ὅπου αἱ ἐφημερίδες θεωροῦνται ὡς ἐκφάζουσαι ποσότητα τινὰ μᾶλλον ἢ ἡττον μεγάλην ἀποτικῶν δοξασιῶν ἐπὶ τοῦ δεῖνα ἢ δεῖνα ζητήματος ἀφορῶν τος τογενικὸν συμφέρον, εἰς δὲ τὴν Ἀγγλίαν καὶ τὴν Γαλλίαν λίγου χάριν ἴδιας; αὐτοὶ θεωροῦνται ὡς διερμηνεύουσαι καὶ στιπροσωποῦσι τὰς δοξας αἵτινες εἰς τὰ μεγάλα ταῦτα πράτη διαφέρουσιν εἰς πλουσιότατα τινὰ ζητήματα ἔξοχου σημασίας ζητοῦντα τὸ δημόσιον συμφέρον ἀντικείμενον.

Ἄλλ’ ἥθελεν ὑπόπτεσιν εἰς τὴν τρανωτέραν ἀπάτην, οὓς παρ’ ἡμῖν ἥθελε ποτὲ φρυτασθῆ ὅτι, ἐπειδὴ μόνον ὑπάρχουσιν ἐφημερίδες τινὲς εἰς Ἀθήνας ἔχουσιν ἐξ ἀναλογίας τὴν αὐτὴν κλήσιν, τρέψουσι τὸν αὐτὸν δρόμον, εἶναι ἐπιφορτισμέναι τὸ αὐτὸν ἔργον.

Δι’ ἐφημερίδες αὐτοὶ μόλις αποζῶσι καὶ ἀνευ τῶν δικαστικῶν κοινωνίεων, αἵτινες καταπληροῦσι τὰς ἡμίσεις στήλας των, ἀνευ μακρολόγων τινῶν καὶ εἰδιασμένων διατριβῶν, τὰς ὁποῖας ἄπομα κατοικοῦντα εἰς τὰς ἐπαρχίας καταγροῦσιν ἀδραῖς δαπάνας διὰ νὰ προστρίψωσιν ἀμοιβαίως δὲ εἰς ἐπὶ τὸν ἄλλον ὀνείδην καὶ ὑδρεύειν καὶ αἰσχανθῶσιν ἐπομένως τὴν ἡδονὴν νὰ τὰς ἀναγνώσκωσιν ἢ νὰ τὰς ἀκύωσιν ἀναγνωσκομένας ἀπὸ τοὺς φίλους των, δύστι, τὶς ἄλλος τούτων ἔχαιρουμένων ἔχει καὶ τὸν νὰ διπανῇ εἰς τὴν ἀνάγνωσιν τοιούτων κοινωνίεων, ἀνευ λέγομεν τῆς ὅλης ταύτης οὐδὲ νὰ ὑπάρχωσι δὲν ἥθελον δυνητῆ.

Δι’ ἐφημερίδες αὐτοὶ ἀντιπροσωποῦσι τὰς συντάκτας των καὶ τούτων μόνων τὰς δοξας. Κατ’ οὐδένα λόγον δὲν διερμηνεύουσι τὴν γνώμην τοῦ κοινοῦ, τὸ ὄποιον οὔτε καν γνωρίζει τὰ ἄπομα ταῦτα, τὰ ὁποῖα ἀρέτην καὶ αὐτόκλητα καθίστανται οἱ φήσορες των. Δὲν περίεχουν τέλος πάντων εἰμὴ ὅτι ἀρέσει εἰς τὰ ἕδα ταῦτα ὑποκείμενα νὰ δημοσιεύσωσι καὶ διὸ οὖσιν ἔχουσι νὰ ἐκδικήσωσιν ὑδρίν τινα τὴν ὁποίαν ὑποέντουσι ὅτι ἔλασον ἢ ἀποτυγάντι κανῶν τινῶν τινῶν ἐπλέθων.

Καθὸς δὲ ἀφορῷ τὴν κατὰ τῆς Κυθερώντος ἀντιπολίτευσιν των, αὐτὴν ἐπιγείται καλλιστα ἐξ αὐτῆς τῆς στάσεως των δηλαδὴ ἐκ τῆς μὴ μεσογῆς τινῶν, ἐξ αὐτῶν εἰς τὴν Κυθερώντος τὸν δημοσίων πραγμάτων καὶ εἰς τὸν ἀποκλεισμὸν τῶν ἄλλων ἀπὸ τὴν ὑπορεσίαν ταῦτην.

Εἰς τὴν τελευταίαν ταύτην κατηγορίαν πρέπει κυρίως νὰ συναριθμηθῇ ὁ ἀληθῆς συντάκτης τῆς Ἐλπίδος ὃστις ἀντὶ νὰ μέμφεται, ὡς ὁ φειδεὺς νὰ πράξῃ ἢν ὁμίλητοι εἰλικρινῶς, τὰ ἀποτήματα ἀτινα ἐπράγκησαν ὑπόταν οὗτος ἐξεπλήρει χρέον τῆς δημοσίου ὑπηρεσίας, κυριεύειος ἐξ ἀναντίας ἀπὸ λύσαν ἀπαραδειγμάτων, ἀρέτην ὃτου ἐξῆλθε τῆς ἐπὶ τῶν Οἰκονομικῶν Γραμματείας καὶ τοῦ Ἐλεγκτικοῦ Συνεδρίου, ἐνεδύνητον αἴροντος εἰς ἐκπλήξιν πάντων χαρακτήρα προστατου τὸν δημοσίων δικαιωμάτων καὶ ἐννοῶν αὐτὰ κατὰ τὸν ἕδιον του τροπον δίδει διὰ τῆς ἐφημερίδος του φωνὴν εἰς τὰ ἀποτικά του πάθη μόνα.

Ἐνορίσομεν ἀγαγκαῖον νὰ γνωστοποιήσωσιν ταῦτα πάντα χάριν τῶν διατελούντων εἰς τὴν ἀλλοδαπήν διότι; οἱ ἐντὸς τοῦ βασιλείου γνώσκουσι καλλιστα ἐς καὶ ἡμεῖς αὐτοὶ ὅτι αἱ ἐφημερίδες αὐτοὶ δὲν χρησιμεύουσιν εἰς ἄλλο τι εἰμὶ εἰς τὸ νὰ γυργήσω τροφήν εἰς ὄλυρον τινας τῆς καθεδρᾶς μεταξύ των ὁποίων μόνον αἱ συνεχῶς μανιώδεις φωνασκίαι των δύνανται τινάς νὰ ἐπηρεάσωσι.

Ἀλλ’ ποτὲ ὑπῆρχε φόβος ἄλλου παρὰ τούτου τοῦ ἀποτελέσματος, ὁ Ἑλληνικὸς Ταχυδρόμος δὲν ἥθελε παραλείπει ἐν σιωπῇ, ὡς ποιεῖ συνήνωσι, τα μακρολόγα ἄρτρα, τὰ ὁποῖα δέν παυσοῦσι αἱ ἐφημερίδες αὐτοὶ νὰ δημοσιεύσωσι καὶ εἰς τὰ ὁποῖα πάντη ἀσαίμως ἐν ἀγνοίᾳ καὶ σχεδὸν πάντοτε μὲ πνεύμα μισους πρὸς τὴν Κυθερώντος πραγματεύσανται ἀντικείμενα σχέσιν ἔχοντα μὲ τὰ γενικὰ τοῦ ἔνθους συμφέροντα.

Οἱ Ταχυδρόμοις δὲν ἐμβάλλει εἰμὴ σπανίως εἰς παῖδην μὲ τοὺς αὐτοὺς τυύτους. Αφοῦ διεκήρυξε τὴν ἀξίαν των καὶ τὴν βεβαίητα των ἐν τῷ μέσῳ του ἔνθους, θέλει περιορισθῆσι της βεβαιοῦ ὅτι ἡ Ἑλληνικὴ Κυθερώντος ἐξεδωκεν ἐσχατῶς διαταγμα γενῆσαν πολλὴν δυσαρέσκειαν καὶ δὲν ἐπιτρέπον εἰς τον κατερνήτην τοῦ πλοίου, τὸ ὄποιον δέν ἥθελε προσορμισθῆνει εἰς τὸν λιμένα τῆς Συρας, ἀλλ’ ἥθελε μενει ἐξασθενεῖσι, καὶ ἀν δὲν ἔχει καὶ αὐτα τα ἵστα ἀναπεπταμένα να προμηθευθῆ εἰς την πολιν ἀπὸ τρόφιμα καὶ ἀλλα εἰδὴ ὄποια δηλητηριοτε, φυσεως, καὶ ἥθελον εἰσιν ταῦτα απολυτως ἀγαγκαια δια τοῦ πλοίου αὐτοῦ τη διατήρησιν. Καὶ στο δια ν ἀποτήρηση τὸ δικαιωμα ὑ πλοιαρχησ ν ἀγράση αριων, οὐνογ καὶ υλιγον ἐλαιον διὰ τὴν πυξιδα

ger, parce qu’ils sont à même de voir et d’entendre. La clef de l’énigme est bientôt trouvée pour ces derniers dans la nature même de l’existence de ces Journaux et dans les accessoires qui s’y rattachent toujours si intimement.

Il y a des pays où les journaux sont considérés comme exprimant une somme plus ou moins forte d’opinions individuelles sur telle ou telle question d’intérêt général. En Angleterre par exemple et en France, ils sont considérés comme résultant dans l’expression de leurs opinions celles qui dans l’Etat sont partagées sur quelques questions vitales de haute importance et d’un intérêt général.

Mais l’on serait grandement trompé si l’on s’imaginait, que par cela même qu’il existe certains journaux à Athènes la même tâche leur a été déferlée par analogie. Sans les communications judiciaires qui remplissent la moitié des colonnes de ces derniers et sans quelques diatribes longues et fastidieuses que des individus habitans les provinces font insérer à grands frais pour se lancer réciprocement quelques injures et pour avoir le plaisir ensuite de les lire et les faire lire à leur amis, (car qui, en dehors de ce cercle borné, aurait assez de tems à perdre pour lire de pareilles publications) sans, disons-nous, ces communications les journaux ne pourraient même pas exister. Ils représentent donc leurs rédacteurs et leurs opinions, ils n’expriment daucune manière l’opinion du public qui ne connaît seulement pas quels sont ces gens qui se constituent ses orateurs spontanés, ils ne contiennent enfin que ce qui plaît à dire à ces mêmes personnes selon qu’elles ont à se venger d’une injure qu’elles pretendent avoir reçue ou d’un désappointement qu’ils auraient éprouvé. Et pour ce qui est de leur opposition au gouvernement elle s’explique parfaitement par leur propre situation, c’est-à-dire par la non participation des uns dans l’administration publique et par l’exclusion des autres de ce service.

Dans cette dernière catégorie doit surtout être classé le redacteur véritable de l’Espérance, qui, au lieu d’incriminer, comme il devait le faire s’il était sincère, les fautes commises pendant qu’il était lui dans le service public, animé au contraire d’une fureur sans exemple depuis sa sortie du Ministère des Finances et de la Cour des comptes s’est revêtu, tout d’un coup, à l’étonnement général, du caractère de défenseur des droits publics, et les expliquant à sa manière, fait parler dans son journal ses propres passions.

Nous avons cru devoir signaler ces faits pour l’information de ceux qui se trouvent à l’étranger, car ceux qui sont dans le Royaume connaissent aussi bien que nous que ces journaux ne servent qu’à amuser quelques oisifs de cette capitale et c’est parmi eux seulement que leurs declamations parfois furibondes pourraient exercer quelque influence.

S’il en était autrement, le Courrier Grec ne laisserait pas sans réponse, comme il le fait ordinairement, ces longs articles qu’ils ne cessent de publier et dans lesquels ils traitent à tort et à travers et presque toujours dans un esprit de haine pour l’administration, divers objets qui se rattachent aux intérêts généraux.

Le Courrier n’entrera donc que rarement en liaison avec de tels athlètes. Après avoir signalé leur mérite et leur valeur dans le pays il se bornera à relever de tems à autre ce qu’il verra de par trop absurde et qui pourrait donner matière à la crédulité dans l’intérieur ou à l’Extérieur de la Grèce.

Dans son n° 277, du 12 août, le journal de Smyrne, trompé par des correspondances inexactes, assure que le gouvernement a rendu dernièrement une ordonnance qui fait beaucoup crier et qui a pour objet d’empêcher qu’aucun capitaine, dont le bâtiment n’entre pas dans le port de Syra, mais reste en dehors, même à la voile, puisse y faire des provisions n’importe de quelle nature, fut-ce pour la conservation de son bâtiment et que pour avoir le droit d’acheter du pain de la viande ou de l’huile pour la boussole il faut entrer ou au moins payer le droit d’entrée et d’anrage.

Nous pouvons assurer le redacteur du journal de Smyrne qu’une pareille ordonnance n’a jamais été rendue par le gouvernement.

Le même journal parle dans le n° que nous avons désigné et dans le même article de l’état du lazaret de Syra. Nous avons été informés que le gouvernement a prevenu les voeux exprimés dans cet article et qu’il a ordonné que le lazaret reçut incessamment toutes les améliorations nécessaires.

Laufe der Dinge entgegengesetzten Gang geht.

Was jedoch ein Rätsel ist für Jene, die sich außerhalb Griechenlands befinden, ist nichts weniger als ein Geheimnis für die, welche in Griechenland leben, und gesunde Sinne für die nächsten und täglichen Vorgänge haben. Denn das Rätsel löst sich einfach durch die Natur der Existenz dieser Journale und die damit aufs engste verbundenen zufälligen Verhältnisse.

Es gibt Völker, wo die Journale als der Ausdruck einer grössern oder geringeren Masse von individuellen Meinungen über gewisse Fragen des allgemeinen Interesse betrachtet werden; namentlich gelten in England und Frankreich die Journale als Repräsentanten der politischen Meinungen, welche in diesen grossen Staaten über Lebens-Fragen des öffentlichen Interesse herrschen.

Der aber würde eines groben Irrthums sich schuldig machen, der der Ansicht holdigte, dass, weil in Athen einige Journale erscheinen, diese auch den nemlichen Beruf haben, den nemlichen Weg gehen, und dieselbe Aufgabe sich gesetzt haben.

Diese Journale fristen nur kümmerlich ihre Existenz; ohne die gerichtlichen Bekanntmachungen, welche ihre Spalten zur Hölfe füllen, u. ohne die ermüdenden und langweilenden Diatriben, welche die Leute, die in den Provinzen wohnen, unter guter Bezahlung einrücken, um gegenseitig sich mit Schimpf zu bedenken, und das Vergnügen zu haben, sie dann wieder zu lesen, oder von ihren Freunden vorlesen zu hören — denn wer sonst möchte seine Zeit mit der Lektüre solcher Artikel verlieren! — ohne diesen Stoff, sagen wir, könnten sie nicht einmal existiren.

Es repräsentieren diese Journals nur ihre Redakteurs und deren Meinungen. In keiner Weise aber interpretieren sie die öffentliche Meinung, und das Publikum kennt kaum die Individuen, die eigentlich als seine Redner und Verfechter auftreten. Sie enthalten endlich nichts, als was diesen genheim ist, gegen Personen zu veröffentlichen, von denen sie sich beleidigt glauben, oder in ihren Hoffnungen getäuscht sehen.

Was aber ihre Opposition gegen das Gouvernement betrifft, so erklärt sich diese sehr gut aus ihrer Stellung, d. h. daraus, dass Einige von ihnen an der Administration keinen Theil haben, und Andere von dem Dienste ausgeschlossen sind.

In die letzte Kategorie muss namentlich der wahre Redakteur der Hoffnung gesetzt werden. Statt — wenn er anders aufrichtig sprechen wollte — Handlungen anzuklagen, die zur Zeit begangen wurden, als er im öffentlichen Dienste stand, hat er vielmehr, von einer beispiellosen Leidenschaftlichkeit beherrscht, seit seinem Austritte aus dem Finanzministerium und den Rechnungshofen plötzlich zum Erstaunen aller den Charakter eines Beschützers der öffentlichen Rechte angenommen, und weil er diese nach seiner Weise versteht, so macht er in seinem Journal nur seinen persönlichen Leidenschaften Luft.

Wir hielten es für richtig, den Ausländern und den im Auslande wohnenden Griechen diese Aufklärung zu geben. Im Königreiche selbst wissen alle so gut, wie wir, das, diese Journale zu nichts Anderem dienen, als einigen Pilastertoren der Hauptstadt Nahrung zu geben, auf die allein die fortgesetzten wütenden Declamationen einigen Eindruck machen können.

Wenn irgend etwas dabei zu fürchten wäre, so würden wir nicht mit Stillschweigen die ellenlangen Artikel himmeln, welche diese Journale mitzuhören nicht müde werden, und worin sie ohne Basis, ohne Sachkenntniß, und fast immer vom Geiste des Hasses gegen das Gouvernement geleitet, die verschiedenen Gegenstände des öffentlichen Interesse abhandeln.

Wir lassen uns nur selten in einen Kampf mit diesen Athleten ein. Nachdem wir nunmehr ihren Werth und Gehalt dargelegt haben, werden wir uns darauf beschränken, von Zeit zu Zeit jene Ausfälle zu beleuchten, welche in der Absurdität etwa zu weit gehen, und doch durch ihre Natur und Darstellungsweise die Leichtgläubigkeit eines Theils des Publikums im In- oder Auslande täuschen könnten.

Die »Smyrnaer Zeitung« sagt in ihrer Nummer 277 vom 12. August, dass die griechische Regierung jüngst eine Ordonnanz erlassen habe, welche allgemeines Missvergnügen erzeugt habe. Sie habe nämlich den Capitäns der Schiffe, wel-

δυνάμεως εἰς ἑνὸς μόνου τὰς γείρας; Πλὴν δὲν εἴναι εἰσέτι γνωστὸν ὅτι ὁ Επιπρεπέστερος δεγκῆ τοῦτο, καὶ οὐδεποτε ἐπύποτον θίλει προκενήσει ὁ τοιοῦτος διώριμος; εἰς τῶν ἀλλών στρατηγῶν τὰ πνεύματα.

ΑΓΓΑΙΑ· ἐπειδήντος.

Η περάτωσις καὶ ἀκολούθως ἡ δάλισις τῶν βουλῶν ἀνηγγέλθη ὃς ἂδην γνωρίζεται παρὰ τῆς βίδες βρατίσσης· τὸ φύλον καὶ ἡ ἡλικία αὐτῆς ἔκτυπας εἰς τὴν ἐπίσημην ταύτην τελετὴν τὴν περιέργειαν ἐν γένει τοῦ κοινοῦ. Ἡ Α. Μ. ἐξεπλήρωσε τὰς διατάξιτες ὥλες μὲν ἐντελῇ ἐπιτυχίαν καὶ ἐπρόφερε τὸν λόγον της ἀπὸ τὸν ψήφον τοῦ θρόνου χωρὶς πλημμύρην δυσκολίαν. Πλησιάζει ἀπὸ ἡμέραν εἰς ἡμέραν περισσότερον ποὺς τὸ φιλελεύθερον μέρος. Τὸ πεπογγένεον ἀπολαμβάνει ἐλαύν τὴν επιτοσύνην της· ἡ λόρδος Δερήμης ἔχει παρ' αὐτῇ εὔνοιαν· ἡ αὐλή της ἀνεπληρώθη ἀπὸ Οὐδίγησον, καὶ ὑπὸ τοιούτους οἰωνούς μέλλουν νῦν γίνωνται αἱ νέαι ἐλογούσαι, αἵτινες θέλουν τελειώσαι κατὰ τὰς ἀρχὰς τοῦ προσεγγούς Σεπτεμβρίου.

Οσον ἡ βασιλισσαί εἰς τὴν Ἀγγλίαν, δημοσιοῦ πάντοτε, καθίσταται ἐπιμέλλον ἀπὸ ἡμέραν εἰς ἡμέραν δημοσιοτέρᾳ, τοσοῦτον ὁ νέος βασιλεὺς τοῦ ἀνοβέρου, καὶ βασιλικὸς πρίγκιψης τῆς Μεγάλης Βρετανίας; καὶ Ἰρλανδίας, καὶ πρότερον ὀλίγον δημοτικὸς ἀπεμαρτυρόθη πέντε περισσότερον ἀπὸ τὸν δρόμον τοῦτον διὰ τὰς προκηρύξεων τους διῆς κατέργυνε τῶν νιῶν ἀπικριτικῶν του τὸ σύνταγμα.

Οἱ ίδιοι ἐν Ἀγγλίᾳ φίλοι του, ἐξεπλάγησαν μὲν θύμῳ των διὰ τὸ κίνημα αὐτῷ, τὸ ὄπειον προσπαθεῖν γ' ἀποδώσαν εἰς αὐτοὺς· οἱ ἀντιπάλοι του, διὰ τὸ τοὺς βλάψαν σύτος παρὰ τὴν κοινὴν γράμμην. Η ἐπύποτος τῶν δόπιον τὸ περιστατικὸν τοῦτο ἐπρέσσησεν ἐγκαῦθυνθεῖσθαι ἀρραγήν εἰς τὸν συνταγματάρχην Θώμουσον μέλος τῆς βουλῆς τῶν ἀντιπροσώπων γ' ἀναγγεῖλη ἐπὶ πλήρῃ συνεδρίᾳ, ὅτι ἀποτελῇ πάλιν μέρος τῆς νέας βουλῆς θέλει καθυπάλλιοι πρόστασιν διὰ τὸν διάρρηγον τὸν προσκηρύξεων τους διῆς κατέργυνε τῶν νιῶν μεταβάλλονταν ἡ τροποποίησι τῶν διαδοχῶν.

Τὴν 21 Ιουλίου.

Τῶν πόλεων καὶ Κωμοπόλεων αἱ ἐλογούσαι ἐπειδίσταν σχεδίν πῦρ, αἱ δὲ τῶν Κομητειῶν θίλουν τελειώσαι μετ' ὀλίγον. Μ' ἐλον δὲν ὑπάρχουσι πλεύστεραι τινες ψῆφοι τῶν Τορών παρ' αὐτοὺς τὸ παρελθόν ἔτος, η στάσις μ' ὅλη ταῦτα τὸν δύο διατεκμηρύσμαν μερῶν διὸς φύνεται συμπτυκῆς μεταβελτωμάν. Ή τῶν Τορών ἐπιφέρει εἰς τὰς ἐλογούσας τῶν Κομητειῶν εἶναι ἵστασις διατάσσεται παρ' αὐτοὺς τὸν Οὐδίγησον, ἀλλ' ὑποιονθέτεται καὶ ἡ τοῦ διοικούτον τὸν ἐκλεγόν τὸ ἀποτέλεσμα, τὸ φύλακευθεῖν ὑποφέρειον θέλει ἔχει πάντοτε εἰς τὴν βουλὴν τῶν κανονιτῶν ἐπὶ ἀρκετῷ δυνατῷ μέρες διὰ νὰ τὸ ἀπιστρηξῃ. Όσον δὲ περὶ τῆς δυνάμεως αὐτοῦ ὡς πρὸς τὴν τῶν Λίρδων, τὸ ὑποφέρειον ἀπολαμβάνον τὸν ἐμπιστοσύνην τῆς Βασιλίσσης, εἶναι εἰς κατάστασιν γ' ἀποδεικνύσσει τοὺς ἀντιπάλους αὐτοῦ, καθὼς ἔχει τῆς βασιλίσσης τὴν δύναμιν, τὴν ἀποίκην δὲν εἶχε ἐπὶ τοῦ ἀποθανόντος βασιλίσσης τοῦ νὰ διορίσῃ νέον· Πατριώτες, μέτρων τὸ ὄπειον κατατρομάζει τοὺς Τύραις, καὶ νὰ κατορθώσῃ σύτος νὰ γεννᾶται δεκτὰ τὰ νομοσχέδια τὰ ἀποία δὲν εὐχετοῦν εἰς τὴν ἀντιπάλευσιν.

Αἱ ἐφημερίδες δὲλται ἐδημοσίευσαν ἡδη τὴν ἐπιστολὴν τὴν ὅπειαν ὃ ἐπὶ τῶν ἐσωτερικῶν ὑπουργοῖς Λόρδον Νόστερον διεύθυνεν ἐν δύοματι τῆς βασιλίσσης εἰς τὸν Λόρδον Μεντζράδην Ἀντιβεστολία τῆς Ἰρλανδίας. Διὰ τὸν αισθημάτων τὰ ὄποιαν ἔχειει εἰς τὴν ἐπιστολὴν ταύτην Ἡ Α. Μ. δίδει ἀναμφισόλους ἀποδείξεις τῆς πρὸς τὸ ενεστὸς ὑποφέρειον ἀπεριφρίστου ἐμπιστοσύνης της.

Α Γ Γ Ε Λ Ι Α.

Ἐξέρχεται μετ' ὀλίγον ἀπὸ τὰ τυπογραφικά μου πιεστήρια συλλογὴ ὅλων τῶν βασιλικῶν διαταγμάτων, κανονισμῶν, δικτυμάτων, συνθήκων καὶ λοιπῶν πράξεων, δοκιμαστῶν τὸ πολεμικὸν καὶ τὸ ἐμπορικὸν ναυτικὸν τῆς Ἐλλάδος. Εἰς τὴν συλλογὴν αὐτὴν προσετέθησαν καὶ καταδόγοι, περιέχοντις ὀνομαστὶ τοὺς ἐν ἐνεργείᾳ καὶ μηδὲν ματικούς καὶ τὰ πλοῖα τοῦ βασιλικοῦ στόλου, τὰς θέσεις τούτων, τὴν διαίρεσιν τῶν λιμένων, τοὺς Ἑλληνικοὺς προξενούς, καὶ τὰ τοιαῦτα.

Τὸ βιβλίον τοῦτον διηγημένον εἰς δύο μέρη, εἶναι πολλὰ χρήσιμον καὶ διὰ τὸν ναυτικοὺς ἀμφοτέρων τῶν τάξιων, καθὼς καὶ διὰ διοικούσας ἐκείνους ὅστις ἐπιθυμοῦν νὰ γνωρίζωσι τὸν ὀργανισμὸν τοῦ ναυτικοῦ μας, καὶ τὰ ἡγεμονεύτα διόπτραν μέτρων διώτι μεριπεριλαμβάνει ὅταν σποραδὴν ἐδημοσίευσαν διὰ τῶν ἐφημερίδων περὶ αὐτοῦ, καὶ διότου δὲν ἔξεδησθαν.

Τὸ βιβλίον σύγκειται ἀπὸ 14 τυπογραφικὰ φύλλα εἰς 8 καὶ τιμάται δραχ. 3 πληρωτέας μετὰ τὴν παραλογὴν τοῦ βιβλίου.

Ἐν Λούναις, τὴν 12 Ιουλίου 1837.

A. Κορομηλᾶς.

résultat de l'ensemble des élections le Ministère actuel aura toujours à la chambre des Communes un parti assez fort pour le soutenir. Quant à sa force dans celle des Lords le Ministère étant en possession de la confiance de la Reine est en état d'y intimider ses adversaires par la faculté qu'il n'avait pas sous le feu Roi de faire créer de nouveaux Pairs, mesure qui épouvanterait les Tories, et faire passer de cette manière les bills qui seraient peu agréables à l'opposition.

Tous les journaux ont déjà publié la lettre que le Ministre de l'Intérieur Lord Jhon Russel avait adressée, au nom de la Reine à Lord Mulgrave vice Roi d'Irlande. S. M. par les sentiments qu'elle y exprime, donne des preuves non équivoques de sa confiance illimitée dans son Ministère actuel.

Ο Γενιθυρος Συντάκτης Α. Σακελλαρίου.

minué dans les diverses villes, qu'il avait envahi et qu'il semble faire des progrès notables vers son terme.

Je ne vous aurais pas parlé de l'état sanitaire à Gênes si je ne craignais que le partage d'opinion qu'il y a dans cette ville en matière sanitaire, ne vous fit tomber dans quelques erreurs à la suite de vos correspondances avec ce pays; la vérité la plus accréditée est donc qu'à la suite des facilités accordées dans le port de Gênes pour les quarantaines des provenances de Naples, il y eut aussitôt des malades avec des symptômes décisifs de choléra dont quelques uns décédèrent et le nombre des attaqués de cette maladie est encore de 2 à 3 par jour; il paraît néanmoins qu'elles n'est pas de force à faire des progrès et il y en a même qui croient que c'est le choléra sporadique; Le gouvernement Génovais profitant de cette circonstance tâche de démentir le bruit qu'il y ait à Gênes aucune maladie de cette nature.

Quant à l'état sanitaire de notre ville tout ce qui a pu nous inquiéter un peu ce fut la mort d'un cuisinier d'auberge qui, étant tombé malade avec de forts symptômes de choléra, décida le jour suivant.

Autant pour ce cas que pour celui de la femme agée dont je vous ai déjà parlé il y a eu partage d'opinions parmi les médecins les uns attribuant les mort au choléra, les autres à la simple colique. Le gouvernement a voulu dans tous les cas prendre des mesures vigoureuses et puisque 5 jours se sont écoulés depuis sans que nous ayons eu des malades avec des symptômes cholériques nous sommes justement portés à croire que la maladie et la mort des individus susmentionnés ne furent point causées par le cholera.

Quelqu'il en soit Gênes et Marseille desireuses d'user de ravanche envers notre port aussitôt qu'elles ont eu connaissance des mesures sanitaires adoptées a leur égard s'empresserent à leur tour de soumettre également nos provenances à une quarantaine de dix jours à Gênes et de 5 à Marseille.

Gênes le 22 juillet.

Le Bruit s'était répandu depuis quelques jours que des cas de choléra avaient en lieu dans cette ville. Le magistrat de la santé publique a nommé une commission composée de trois médecins les plus expérimentés à l'effet de vérifier si réellement la maladie existe et après avoir visité soit dans l'Hôpital public soit dans les maisons particulières les malades soupçonnés d'être atteints de ce mal ils ont déclaré qu'aucun symptôme de choléra ne s'était manifesté dans aucun de ces individus, en conséquence le magistrat de santé continue à délivrer patente nette.

26 juillet

Je viens ajouter à mes dernières informations relativement aux bruits de choléra qui s'étaient répandus dans cette ville que de nouveaux cas de maladie ayant été signalés les membres de la commission instituée à cet effet se sont transportés sur les lieux et ont déclaré après mûr examen qu'il s'en trouvait parmi les individus atteints qui présentaient des symptômes fort suspects.

Sur ce, le magistrat de la santé publique s'est décidé depuis deux jours à apostiller comme il suit les patentess qu'il délivre: « Des cas rares mais gravement suspects de choléra morbus ont eu lieu dans cette ville. »

Trieste, 10 août.

Notre quarantaine pour les arrivages de Grèce est encore toujours de quarante jours. Trieste jouit de la santé la plus parfaite et les bruits qui avaient couru dernièrement sur l'apparition du choléra à Venise paraissent avoir été sans fondement.

ESPAGNE.

Madrid. 1 août.

La gazette officielle d'aujourd'hui contient le décret par lequel S. M. la Reine Régente a nommé Mr. le général Espartero, Ministre de la guerre en remplacement du Comte d'Almodovar, en lui laissant en même temps le commandement en chef de l'armée du Nord et de toutes les forces destinées à opérer contre la faction que le Prétendant commande en personne. Le Sous-secrétaire d'Etat au Ministère de la guerre remplira par interim les fonctions de secrétaire d'état à ce département.

La nouvelle irruption des Carlistes et la nécessité d'agir contre eux avec plus d'ensemble et de célérité a donné, sans doute naissance à la presque entière centralisation du pouvoir militaire entre les mains d'un seul mais nous ne savons pas encore si le comte de Luchana accepte ni quelle impression produira cette nomination sur l'esprit des autres généraux.

ANGLETERRE. Londres.

Le parlement a été prorogé comme vous savez par la Reine en personne. Le sexe et l'âge de S. M. avait excité toute la curiosité du public dans cette occasion solennelle. S. M. a rempli toutes les formalités avec un plein succès et a prononcé son discours du haut du Trône sans nullement s'embarrasser. Elle s'attache de jour en jour d'avantage au parti libéral. Le Ministère jouit de toute sa confiance. Lord Durham est en grande faveur. La cour a été complétée de Whigs et c'est sous de tels auspices que les nouvelles élections ont lieu et elles seront terminées au commencement de septembre.

La Reine toujours populaire en Angleterre le devient encore davantage de jour en jour. Mais le nouveau Roi d'Hanovre et Prince Royal de la Grande Bretagne et de l'Irlande toujours peu populaire l'est encore moins aujourd'hui après sa proclamation par laquelle il a abrogé la constitution de ses nouveaux états. Ses propres amis en Angleterre ont été péniblement surpris de cette démarche que leurs adversaires politiques cherchent à leur attribuer en partie afin de leur nuire dans l'opinion publique.

La sentance que cette démarche a produite ici à donné occasion au Colonel Thomson membre de la chambre des communes d'annoncer en pleine séance qui s'il fait partie de la chambre après les nouvelles élections, il fera une motion à l'effet d'exclure le Roi d'Hanovre de tout droit éventuel à la succession de la Couronne de la Grande Bretagne et de l'Irlande en lui substituant le prince George de Cambridge son neveu. Cette annonce a été reçue par les uns avec un mécontentement, marqué et par les autres en silence. On sait que le parlement qui est tout puissant dans le pays exerce aussi le droit de changer ou de modifier la succession.

2 Août.

Les élections des villes et des bourgs sont presque terminées et celles des Counties vont se terminer incessamment.

Bien qu'il y a eu quelques voix Tories de plus que l'année passée, la position des partis ne semble pas considérablement changée. L'influence des Tories dans les élections des Counties est peut être plus forte que celles des Whigs, mais quelque soit le

geringe Anzahl griechischer Kaufleute in unsrer Stadt zuschreiben, In der That hat diese Geisel, welche nunmehr schon anderthalb Jahre diese Landesteile der Türkei verheert, den Lokalhandel fast gänzlich zerstört, und jede Handelsunternehmung mit Fremden gehindert. Seit Anfang des Jahres 1825 sind nur griechische Kaufleute von Constantinopel, Philippopolis, Enos, Chios, Syra und Skopelos hier erschienen. Sie führten Citronen, Pommern, Öl, Oliven, Töpfer- und Baumwollenwaren ein, und fanden einen befriedigenden Gewinn. Sie führten dagegen Rindsbäute, Mandelkerner, Kleie, Schlachtthiere u. dergl. aus.

Die drei vorzüglichsten Messen Rumeliens wurden bereits aufgehoben, ohne dass viele Griechen darauf erschienen waren. Wenn die Pest aufläuft, so wird die Messe von Ozoangiova eine weit grössere Menschenzahl herbeiziehen.

I t a l i e n.

— Triest, 10. August.

Unsre Quarantäne für die aus Griechenland kommenden Schiffe bleibt noch fortwährend auf vierzig Tage festgesetzt.

— Triest geniesst der vollkommenen Gesundheit und die Gerüchte, welche in der letzten Zeit über das Wiedererscheinen der Cholera in Venedig kursirt haben, scheinen ungegründet gewesen zu sein.

— Der Siecle schreibt aus Palermo: « Die Nachricht von dem Tode des Vicekönigs ist nicht officiell bestätigt, aber die Lage des Insel ist so, dass sie eine Revolution befürchtet werden kann. » Die Landbewohner sind in die Stadt gedrungen, und daher entstand wohl das Gerücht, Räuber hätten sich ihrer bemächtigt, denn diese Landleute haben die grös